



# 大銀杏

平成 24 年 8 月 10 日

学校キャッチフレーズ「すてきな笑顔・明るいあいさつ」

ロンドンオリンピックから感じたことは・・・

校長 森永 拓男



8 月に入り、暑さが一段と厳しくなったような気がします。あちこちで熱中症や水の事故が聞かれます。十分に気をつけて、過ごして欲しいものだと思います。

さて、今ロンドンオリンピックが開催され、連日日本選手の活躍が報道されています。初めて、また何十年ぶりにメダルに手の届いた競技もあり、選手の活躍に心から拍手を送っています。また、メダルの期待をされながら敗れてしまった選手もいます。これまでの努力が実を結ばなかつた無念さや悔しさは、我々には推し量れないほどのものだと思います。選手の顔や様子を見ていると相当なプレッシャーを感じているなど分かる選手もいます。「力以上の期待」がのしかかり、本来の力まで出し切れない選手もいたような気がして、少しかわいそうな気もしました。プレッシャーはプラスにもマイナスにも作用することを改めて感じました。

さて、私たちも子どもたちの可能性を信じて、大きな期待もしています。子どもに期待をすることはとても大切なことです。また、子どもたちもそれを感じるからこそ、頑張ろうという気持ちが生まれます。でも、その期待は、その子に適したものでなくてはなりません。期待が大きすぎると逆に負担に感じ、やる気を失ってしまうことになります。子どもたちの様子や状況もしっかり観察し、子どもたちがより成長できるような“適度なプレッシャー”を与えていきたいものです。

## 水泳大会＆着衣水泳

7 月 6 日に水泳大会が実施されました。時々強い雨が降る天気でしたが、低学年の部・上学年の部とも無事に予定したプログラムを消化することができました。今年入学した 1 年生も歓声を上げながら、輪潜りやビート板、宝探しに挑戦していました。また、3 年生以上の子どもたちもビート板やクロール、平泳ぎなどで 25m, 50m と長い距離を泳ぎ、自分の立てた目標を達成していました。



また、1 週間後の 12 日には、川や海での水難事故防止に向けて「着衣水泳」の訓練が実施されました。服を着た状態で水に浮いたり、ペットボトルを使って浮いたりする練習や覚えている友達を助けるためにペットボトルを投げたり、棒で引っ張ったりする練習をしました。夏休みに入つてからも、水の事故の報道が毎日のように聞かれます。もしものことがないように、安全に気をつけて生活してほしいものです。

## 親子ボランティア活動

7 月 22 日（日）、恒例の親子ボランティア活動で校区内のごみ拾いをしました。今年は減っているかなと期待していましたが、あき缶やビニル袋などがたくさんありました。ごみのないふるさとにしていきたいですね。



## 親子竹とんぼ作り

7 月 28 日（土）に、寿学級の方々（先生）に協力をいただき、親子竹とんぼづくりを実施しました。小刀を使う経験のない子どもたちでしたが、先生や保護者のおかげでなんとか竹とんぼもできあがり、親子で触れ合うよい機会となりました。最後の竹とんぼ飛ばし大会では、宙に舞う竹とんぼに歓声を上げていました。



## 緑陰読書会

7 月 26 日（木）の午前中、大銀杏の木陰を利用して緑陰読書会を開きました。たくさんの子どもたちを前に図書委員会の子どもたちが紙芝居を使って読み聞かせをしてくれました。長い夏休み、たくさんの中接してほしいものです。



## 人権同和問題啓発強調月間

県や市の広報誌や各報道機関でも紹介されていますが 8 月は「人権同和問題啓発強調月間」となっています。現在でもいじめやハンセン病、DV など、さまざまな人権問題が発生しています。

これらの人権侵害行為をなくすためには、一人一人が解決への強い決意を持つことが大切になります。家族や周りの人への思いやりを持った生活ができるよう、みんなで声かけをしていきましょう。

## 愛校作業よろしくお願ひします。

8 月 19 日（日）6：00～8：00 に愛校作業が計画されています。地域全体で学校を支えていこうとされる校区の皆様には、ただただ感謝するばかりです。今年度は、田代集落の皆様にお願いすることになっております。田代集落の皆様、ご協力よろしくお願ひいたします。

## 8 月後半と 9 月の主な行事

|          |                        |
|----------|------------------------|
| 8月15日(水) | 北山火振り、花火大会             |
| 19日(日)   | 愛校作業（田代集落）             |
| 21日(火)   | 出校日                    |
| 23日(木)   | 標本名付け会(鶴丸公 9:00～12:00) |
| 9月1日(土)  | 小中 P T A 合同資源回収        |
| 3日(月)    | 2 学期始業式                |
| 13日(木)   | 学校保健委員会、学級 P T A       |
| 18日(月)   | 教育相談週間（～21 日）          |
| 21日(金)   | 運動会準備                  |
| 23日(日)   | 第 8 回小・中合同運動会 ※雨天 24 日 |
| 24日(月)   | いじめ問題を考える週間（～28 日）     |
|          | 運動会代替休暇                |